
Compte rendu 
du Groupe de Travail du
CHSCT du 06/10/2022

l’ordre du jour est      :  

1/ Examen du budget et des fiches action
2/ Examen des registres SST
3/ SPF-E : suivi des travaux
4/ Défibrilateurs : recensement
5/ Adaptation du CPF de Challans aux personnels 
en situation d’handicap
6/ Suivi des travaux liés au Radon au RDC de la 
Cité Travot et retour sur les réunions 
d’information
7/ Suites apportées aux formations harcèlement et 
violences sexistes et sexuelles et retour sur le 
webinaire
8/ questions diverses

Monsieur Manceau était accompagné de 
Monsieur Chartaud, Monsieur Le Peillet 
(Délégué Départemental à la Sécurité), 
Monsieur Allard (chef du service immobilier), 
Madame Ferré (assistante de prévention), 
Madame Bailly (médecin du travail) et 
Madame Hauray (Secrétaire animatrice du 
CHSCT).

Pour les organisations syndicales 
étaient présents:
Pascal Thomas, Anne-Gaëlle Deniel, Marie-
Laure Danieau et Pascal Julienne pour 
Solidaires Finances Publiques 85,
Aurélie Brun, Sébastien Lièvre, Anne Réto-
Rivière et Didier Loiseau pour FO.
Camille Aveline et Sonia Perraudeau pour la 
CGT

M Manceau a débuté la séance par nous informer de la mise en place d’un nouvel outil « Gestsup » 
outil de gestion et de suivi des différentes demandes (travaux, fournitures, interventions équipe 
technique, …) à l’attention des chefs de service.

1/ Examen du budget et des fiches actions   :  

L’ensemble des 10 propositions de fiche action a été adopté dans sa totalité par l’ensemble des OS :
* pose de stores au SGC de Challans
* 40 ballons d’assise
* pose de stores au SPFE
* constitution du stock de fauteuils ergonomiques
* achat d’un lit d’appoint pour le site de l’Ile d’Yeu (prévenir le risque de malaise)
* constitution d’un stock de trolleys
* agrafeuse électrique sur avis médical
* constitution d’un stock de lampes de bureautique
* un bureau réglable électrique sur avis médical
* film solaire pour atténuer l’impact du soleil dans la salle de restauration du SGC sud Vendée
Littoral
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Le budget de 2022 dont la dotation, sans la réserve, est de 83 940€ est utilisé à hauteur de 98,08 %.
Le solde couvre une éventuelle variation des prix des devis.

Suite à un test effectué dans quelques services, l’achat de ballons d’assises a été décidé. Chaque
site du département en sera doté. Ces ballons ne sont pas attribués à une personne en particulier
mais à un service.

Concernant les  fauteuils ergonomiques, les télétravailleurs en possédant un sur avis médical ou
ayant la reconnaissance RQTH et télétravaillant 3 jours par semaine peuvent faire la demande pour
en avoir un à domicile. Nous attirons votre attention sur le fait qu’on vous demandera votre accord
pour la livraison et le réglage à domicile.
Solidaires Finances Publiques 85 continuera à demander l’abaissement de la limite de 3 jours de
télétravail. 

La commande de trolley permet de répondre aux demandes de télétravailleurs et prévient le risque
de Trouble Musculo Squelettique.

La direction a indiqué que dans le cadre du « relamping » c’est à dire l’installation progressive
dans  tous  les  services  de  lampes  led  au  plafond,  il  est  possible  d’ajouter  ou  modifier  leurs
positionnements. Si une adaptation est nécessaire, le chef de service doit se rapprocher de Monsieur
Allard.

2/ Examen des registres SST     :  

3 fiches ont pu être résolues par des fiches action ou l’intervention de l’équipe technique.

Concernant la fiche relative à la qualité de l’eau du bâtiment A de la cité Travot : Bien que les
analyses indiquent une eau conforme aux limites de qualité, l’aspect trouble et jaune de l’eau n’est
pas contesté par la direction. Cette dernière a décidé d’installer une fontaine avec bonbonne à eau
dans ce batiment. 
En lien avec le problème d’eau du bâtiment A, la direction nous a indiqué que des travaux de
changement de vanne principale d’eau sont à venir. Ces travaux, nécessitant la purge de tous les
circuits d’eau des bâtiments de la cité Travot, seront effectués un lundi matin pour occasionner le
moins de désagréments dans les services.

Madame Bailly a rappelé l’importance de faire couler l’eau des fontaines le lundi matin avant la
première utilisation. De plus, l’embout de la fontaine peut être nettoyé avec une lingette bactéricide.
La direction a confirmé qu’une fiche technique d’utilisation était en cours de finalisation.

3/ travaux du SPFE     :  
Les éléments suivants ont été communiqués par la direction : 
* un 2ème mopieur sera installé pour le service enregistrement
* une intervention sur le rayonnage mobile suite à un dysfonctionnement interviendra vendredi 7/10
au matin.
* des travaux de rafraîchissement du rez de chaussée (peinture) devraient intervenir prochainement
* remplacement des rayonnages par des armoires
* le « relamping » est prévu courant 2023

4/ défibrillateurs     :  
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Presque tous les sites de Vendée sont équipés d’un défibrillateur qui est régulièrement vérifié.
Nous vous rappelons que même sans formation leur utilisation est guidée en audio par l’appareil lui
même.
Une information sera délivrée par les gestionnaires de site à l’ensemble des agents. 
De même suite à notre demande une publication sur Ulysse 85 sera réalisée.
La fiche recensant la position des défibrillateurs sera mise à jour régulièrement.

La direction doit préciser l’accès à un défibrillateur pour le SGC Yon Vendée (dans la salle de sport
du collège Haxo) ainsi que pour la trésorerie de Montaigu.

5/ Adaptation du CPF de Challans aux personnels en situation d’handicap     :  
La problématique de l’accès du bâtiment et aux sanitaires de Challans par des personnes à mobilité
réduite a été évoquée.
L’intervention de l’ISST a été demandée pour expertiser d’éventuels aménagements et affiner les
préconisations en cas d’incendie.

La direction a indiqué être en cours de finalisation des nouvelles directives d’évacuation en cas
d’incendie  pour  le  31  décembre  2022.  Les  prochains  exercices  d’évacuation  pourront  ainsi  les
tester.

6/  Suivi  des  travaux  liés  au  Radon  au  RDC  de  la  Cité  Travot  et  retour  sur  les  réunions
d’information     :  

Il a été rappelé la nécessité d’aérer les locaux afin de pallier au risque Radon.
Solidaires Finances Publiques 85 a demandé que les prochains tests concernant le bâtiment A
incluent la partie accueil du CDIF afin de tenir compte de la particularité du sol. 

7/ Suites apportées aux formations harcèlement et violences sexistes et sexuelles et retour sur le
webinaire     :  

Solidaires  Finances  Publiques  85 a  demandé  que  la  formation  suivie  soit  prolongée  par  la
proposition  à  l’ensemble  des  agents  d’une  conférence  théâtre,  l’édition  d’un  dépliant  et  la
réalisation d’un article sur Ulysse 85.
La diffusion d’une meilleure connaissance des référents et des recours nous semble indispensable.

8/ Questions diverses     :  

* la liste des gestionnaires de sites va être mise à jour prochainement sur Ulysse 85. De plus, tous
les gestionnaires de site auront un suppléant.

* Chaque site  aura très  prochainement  un  référent ergonomie et  un  responsable bureautique
local. Ces personnes suivront une formation.

* courant 2023, l’ensemble des sites devrait être équipé de téléphonie par internet. La direction a
indiqué que ceci devrait améliorer la situation alors que des problèmes récurrents de téléphone sont
constatés. De plus, ceci doit permettre aux télétravailleurs de recevoir des appels des groupements.
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* les  travaux d’aménagement du site des Sables seront à l’ordre du jour du prochain CHSCT.
L’ensemble des OS ont demandé que les plans présentés aux agents puissent évoluer suite à leurs
remarques. 

* courant 2023 : les ordinateurs fixes devraient être remplacés par des ordinateurs portables pour
l’ensemble des agents. La direction a indiqué à ce sujet qu’elle reprend la main sur les commandes
de matériel informatique.
La doctrine de recyclage du matériel informatique a été précisée. Les matériels ainsi renouvelés
pourront de nouveau être proposés à des associations ou des écoles via le site du domaine.
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